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要 望 事 項 要 望 に 対 す る 回 答 

【商工観光部関係】 

Ｐ７ 

・ 石川啄木を通じた，函館市・文京区との連携

や友好関係の締結を促進されたい 

 

 

 

 

 

 

【都市整備部関係】 

Ｐ10 

・ 鉈屋町地区は重要伝統的建造物群保存地区を

目指すべきと考える。検討いただきたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育委員会関係】 

Ｐ12 

・ 学力の向上とあわせて全国平均を下まわる体

力の一層の向上策を講じられたい。 

 

 

 

 

 

本市は，函館市とは「啄木かるた大会」を相互に開催しておりますし，東京都文京区と

は平成24年７月に「石川啄木ゆかりの地」地域文化交流に関する協定を締結するなど，両

都市とは，「啄木」を縁とした交流を進めております。 

平成28年３月には，新幹線が東京から函館までつながり，本市，函館市，文京区がより

身近な都市となりますことから，今後の交流の広がりや活動状況を見ながら，対応してま

いりたいと存じます。 

（市長公室企画調整課・教育委員会事務局歴史文化課） 

 

 

 

「重要伝建群地区」は文化財保護法に基づく制度であり，指定要件に合致するか等文化

財としての評価の問題がありますほか，現状変更規制がかけられることから，所有者や地

元の合意形成等の課題がございます。 

鉈屋町地区につきましては，平成23年11月に策定いたしました「大慈寺地区まちづくり

計画」に基づき，盛岡町家の保存と街並み形成の誘導を図ることとしており，平成24年度

には，この計画に基づき，住民合意を踏まえ，都市計画法に基づく「地区計画」，景観法に

基づく「景観地区」の指定を行い，地域住民との協働によるまちづくりを進めております。 

従って，「伝建地区」の指定につきましては，地元の動向も注視しながら指定の可能性等

について研究してまいりたいと存じます。 

（都市整備部都市計画課・景観政策課，教育委員会事務局歴史文化課） 

 

 

 

学力向上については，教員の指導力の向上を図るために，各校の校内研究会への指導主

事の派遣，研究指定校による公開研究会の開催を行っております。また，平成21年度以降，

継続して開催しております「盛岡市学力向上対策委員会」において，学力向上に係る具体

策を検討し，今年度は「児童生徒一人一人の達成感の向上を目指した授業改善」と「小・

中学校が連携した家庭学習・読書時間強化週間の実施」に重点的に取り組んでおります。 
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要 望 事 項 要 望 に 対 す る 回 答 

 

 

 

 

 

 

Ｐ12 

・ 職業観・社会観の醸成をされたい。そのため

に地区の人材を講師として招聘されたい。 

 

 

 

 

 

 

 

Ｐ12 

・ 盛岡市立高校の活性化を図られたい。県教育

委員会まかせではない、市教育委員会の独自の

人事制度や教員配置を通じ、生徒の集まる環境

を整備されたい。 

 

 

 

 

 

Ｐ12 

・ 市内全域の学校教育施設等の整備促進計画案

の公表（統廃合含む）をされたい。中学校での

先行を行われたい。 

体力向上については，各校において，体力・運動能力調査の結果から，十分な運動量を

確保しながら体育授業の改善に取り組むこと, 日常的に小学生の外遊びを奨励することな

どに取り組んでおります。また，体力向上に関する研究委託や教員研修を行うとともに，

スポーツ推進課及び盛岡市体育協会の事業と連携を図りながら，動きづくりや体力向上に

関する研修会に参加するよう指導を行っております。 

（教育委員会事務局学校教育課） 

 

盛岡市では，児童生徒の職業観，勤労観を醸成するため，平成19年度に，産業界や関係

行政機関等を委員とする「キャリア教育推進協議会」を立ち上げ，各学校での実践を支援

するため，「職場体験リスト」の作成やリーフレットの作成を行っております。 

今年度は，職業に関する講話や授業協力をいただける人材を確保するため，「キャリア・

アドバイザーリスト」の作成に取り組んでおります。今後も地区の人材等を活用し，キャ

リア教育の充実を図るよう，各学校に働きかけてまいります。 

また，各学校では，生活科や総合的な学習の時間において，地域の人とかかわる活動を

行っております。 

（教育委員会事務局学校教育課） 

 

平成16年度から21年度まで実施した市立高校教育改革により，大学進学率，就職率が向

上し，国公立大学合格者数も増加いたした。また，部活動奨励により，スポーツ，文化活

動ともに優秀な成績を収めており，市立高校に対する評価が高まってきております。 

平成25年度に策定した第二次市立高校教育改革基本方針により，教育環境の変化に対応

しながら，さらなる高校教育の質の向上に努めてまいります。 

受験者の確保につきましては，入試制度改革や中学校訪問などにより学校の教育内容や

入試制度などの説明を行なってきておりますが，今後も引き続き学校の特色や成果等につ

いて周知を図り，受験者の増加に努めてまいります。 

（教育委員会事務局学務教職員課・市立高校） 

 

学校教育施設等の整備促進計画につきましては，「学校施設等整備基本方針」に基づき整

備してまいります。 

盛岡市立小中学校の統廃合につきましては，平成21年４月に盛岡市小中学校適正配置基
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要 望 事 項 要 望 に 対 す る 回 答 

 

 

 

 

 

 

 

Ｐ12 

・ 中学校の部活動にかかる費用を助成して頂き

たい。特に東北・全国大会への旅費等への援助

は，運動部・文化部に関わらず行って頂きたい。 

 

 

 

 

 

Ｐ12 

・ 学校司書の配置をして頂きたい。 

 

 

 

 

Ｐ12 

・ 就学支援金の拡充をされたい。 

 

 

Ｐ12 

・ 市立図書館の早期整備について総合計画への

位置づけを早期行って頂きたい。 

 

本方針を策定し，平成21年度から平成23年度までに基本方針に関して聴取等を行った保護

者，学校関係者，地域からの意見等を踏まえ，平成24年11月に盛岡市小中学校適正配置基

本計画を策定しております。 

計画では，中学校単位での統合を先行することについては特に触れてはおりませんが，

地域との懇談等において，適正配置に関する意見や要望が出された場合には，適切に対応

してまいります。 

（教育委員会事務局総務課・学務教職員課） 

 

中学校のクラブ活動費の支援につきましては，経済的理由により就学が困難と認められ

る生徒のうち，国が支援を行う要保護生徒に対しては，平成21年７月から生活保護費の教

育扶助学習支援費の一部として支給してきております。 

運動部については，県大会，東北大会及び全国大会へ派遣するために，生徒の旅費の一

部を盛岡市中学校体育連盟に助成しており，28年度についても継続してまいります。 

文化部については，全国大会へ出場する吹奏楽や合唱といった団体に対し，助成できる

よう，実施に向けて検討しているところであります。 

（教育委員会事務局学務教職員課・学校教育課） 

 

学校司書の配置につきましては，学校図書館法の改正に伴い，平成27年度から，学校図

書館担当の非常勤職員として読書活動推進員を「学校司書」と位置付け，16校に８名を配

置しております。今後も，学校図書館の整備・充実のため，配置人数の増員に努めてまい

ります。 

（教育委員会事務局学校教育課） 

 

市立高校における就学支援金制度につきましては，国の制度に基づき運用してまいりま

す。 

（教育委員会事務局学務教職員課） 

 

市立図書館の整備につきましては，「公共施設保有の最適化と長寿命化のための基本方

針」を踏まえながら，図書館のあり方，耐震改修工事や改築などの建設方法，建設場所，

建設の時期等を総合的に検討し，市総合計画に位置付けるよう引き続き努力してまいりま



盛 岡 市 議 会 会 派 「 市 政 ク ラ ブ 」 平 成 28 年 度 予 算 要 望 へ の 回 答 
 団体名： 市政クラブ 

- 43 - 

 

要 望 事 項 要 望 に 対 す る 回 答 

 

 

Ｐ12 

・ 小中高における特別支援学級の充実をされた

い。 

 

 

 

Ｐ12 

・ 教育予算を増やし，耐震工事・屋根塗装・老

朽校舎整備・プール改修など教育条件整備に努

められたい。 

 

 

Ｐ12 

・ 情報教育の更なる推進に向けて、 LAN 構築・

指導者育成に努めること。 

 

 

 

Ｐ12 

・ 市指定文化財を県指定・国指定に再評価して

いくよう働きかけたい。 

 

 

Ｐ12 

・ 市立学校の生徒が年間１回は市営各施設を利

用するよう奨励されたい 

 

 

す。 

（教育委員会事務局生涯学習課） 

 

盛岡市立小中学校に設置された特別支援学級は，平成26年度は小学校50学級，中学校23

学級でしたが，対象児童生徒の増加や未設置校からの要望により，平成27年度は，小学校

10学級，中学校６学級を新たに設置しております。各学校の実態を受け，必要に応じ，28

年度も適切に設置するよう努めてまいります。 

（教育委員会事務局学校教育課） 

 

耐震化につきましては，工法を変更する城西中学校体育館及び入札の不調・不落により

契約できなかった７校12棟の耐震化を進め，児童・生徒の安全の確保に努めてまいります。 

屋根塗装，老朽校舎整備及びプール改修につきましては，経過年数や老朽化の状況を勘

案しながら，計画的に整備するよう努めてまいります。 

（教育委員会事務局総務課） 

 

校内ＬＡＮの整備につきましては，校舎の改築や大規模改造に併せて，校内ＬＡＮ用の

配管の設置に努めてまいります。 

指導者研修につきましては，情報教育推進のため，コンピュータ操作に係る公開講座を

開設し，指導者育成に努めております。 

（教育委員会事務局総務課・学校教育課） 

 

市の指定文化財が県及び国の指定文化財となるためには，県及び国の類似の文化財との

比較において県及び国を代表する典型的で重要なものであることを示す必要があり，個々

の事例について，調査研究に努めてまいります。 

（教育委員会事務局歴史文化課） 

 

現在各学校では，生活科や社会科，理科等の授業の一環として，消防署や浄水場，遺跡

の学び館や子ども科学館など施設見学を取り入れながら学習しております。また，体育の

スケート学習としてアイスアリーナ，先人教育の一環として先人記念館や原敬記念館，も

りおか歴史文化館の見学を行っている学校もあります。さらに，小・中体連がそれぞれ主
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要 望 事 項 要 望 に 対 す る 回 答 

 

 

 

 

 

Ｐ12 

・ 各分野の伝統文化の担い手の相互交流を促進

する機会をつくっていただきたい。 

 

 

 

 

Ｐ12 

・ いじめや自殺防止のため、ＬＧＢＴを含む人

権教育の強化に取り組まれたい。 

 

 

 

Ｐ12 

・ 教職員の不祥事防止を徹底されたい。 

催する大会の会場を，市営施設とするなど，多くの児童生徒が利用している状況にありま

す。 

今後も，市営施設等を活用しながら，児童生徒の学力や体力の向上に努めるよう，各学

校に働きかけてまいります。 

（教育委員会事務局学校教育課） 

 

市では，盛岡市所在の指定無形民俗文化財及び古武道の保存・活用を図り，その保持団

体の相互連絡を密にし，後継者の育成を図ることを目的とした，「盛岡市無形民俗文化財保

存連絡協議会（54団体が加盟）」に対して，補助金を交付しその活動を支援しているほか，

青少年郷土芸能フェスティバルを共催するなど，積極的に民俗芸能の担い手の育成を促進

する機会を設けております。 

（教育委員会事務局歴史文化課） 

 

いわゆるＬＧＢＴといった性的指向を取り立てた指導は行っておりませんが、各学校で

は、人権教育の内容として、社会科の学習の中で「基本的人権を尊重すること」、道徳の中

で「だれに対しても差別や偏見を持つことなく接すること」、学級活動の中で「自己及び他

者の個性を理解し尊重すること」を指導しております。 

（教育委員会事務局学校教育課） 

 

教職員の綱紀保持の徹底を図るとともに，教育公務員として一人一人の行動が，教育に

対する信頼に及ぼす影響を深く自覚することを促し，モラルの向上，法令遵守の徹底につ

いて繰り返し指導し，不祥事の再発防止に取り組んでまいります。 

（教育委員会事務局学務教職員課） 

 


